

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, MIÉRCOLES 11 DE MARZO DE 1896.

NUM 134

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos,

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios,

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernández.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	03 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
„ „ alcohol 098164	09,7888
Extracto indirecto 1,900 0/0	2,550 0/0
„ „ directo 1,984 0/0	2,940 0/0
„ „ extracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 0/0 P 14,74 0/0 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0,532 0/0	499 0/0
Ceniza 0,197 0/0	021 0/0
Reacción Acida	Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. ato. S. S

(f) C. Geitel

Vº Bº

(f) E. Echeverri
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Errente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35

Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández

Jose Mº de Morales

Gutiérrez Hermanos

P. Díaz Lopez & Cº

E. Boorques

Pedro Domecq

Carmona & Lopez

Molina & Cº

Gonzalez, Byass & Cº

Jeréz—Año. titlado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Maderá

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Vinos del Andalucía—Chinchón—Aguardiente seco triple añis

Cognac Francés y Español—superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Aguá Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo-tánico-fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de M. se haya esta toda esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrce toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesta á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

—o o o—

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Hará como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de las órdenes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con camiones, carretones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café a la Estación de la cañal y irará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª Apartado de correo
nº 336—Oeste nº 42

MARZO tiene 31 días.

Miér. 11.—San Constantino y s. Eulogio, presbítero.

LA CORRESPONDENCIA

GOLFO DULCE

Pocos lugares, ninguno, mejor dicho, hay en la República tan abandonados de la acción oficial, como aquel con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Casi pudiera decirse, á juzgar por las apariencias, que Golfo Dulce no pertenece á Costa Rica. Para ese lugar no hay medios de comunicación, allí casi puede decirse que no hay autoridades, allí existe una irrisoria guarnición de cuatro hombres y un cabo y sin embargo se trata de un hermoso trozo del territorio nacional, fertilísimo, y en condiciones muy apropiadas para llegar á ser un verdadero venero de riqueza si se explotan las excepcionales condiciones que posee.

Para ello es menester en primer término el establecimiento de una regular y cómoda vía de comunicación que permita establecer el movimiento comercial que hoy no existe entre Golfo Dulce y el resto del país. Hoy día, no hay otro medio de comunicación regular que el prestado por el vapor nacional Turrialba, pero cuando éste se descompone, y suele suceder esto con frecuencia, no hay más medio de comunicarse con aquellos lugares que los bongos, embarcaciones pequeñas que difícilmente hacen la travesía en ocho ó diez días, es decir, el mismo espacio de tiempo que se invierte en ir de Limón á Nueva York. Para regularizar esa comunicación, hoy día casi nula, hay varios recursos; contrátese, por ejemplo, con la Pacific Mail ese servicio, ó bien con el vapor ganadero *Casma*, que tan frecuentemente va á Chiriquí y que sin mayor dificultad podría hacer una escala en Golfo Dulce, tanto á la ida como á la vuelta; cualquiera de los dos medios es bueno, porque nos traerá la ventaja de tener una

segura y fácil vía de comunicación con aquellos lugares, para llegar á los cuales en la actualidad se necesita un viaje digno de los descubridores de América.

Lograda la comunicación, habría de pensarse en la verdadera organización de aquel territorio, hoy día totalmente desorganizado y casi sin relación con las autoridades superiores del país. Hoy día, en Golfo Dulce nadie sabe lo que pasa, las autoridades existentes no dan cuenta de sus actos á la superioridad, se hace el contrabando en gran escala, se explotan los bosques nacionales sin que nadie lo impida y todo esto redundando en perjuicio del país. Y no quiere decir que la culpa la tengan exclusivamente aquellas autoridades, porque privadas como actualmente lo están de medios de acción no se les puede exigir gran cosa y el único remedio es organizarlas de manera más perfecta al objeto de que puedan cumplir su misión, hoy casi imposible de llenar por las múltiples dificultades que para ello se les presentan.

Sin esta organización, sin que en Golfo Dulce haya los elementos oficiales que en el resto del país y se atiende á las necesidades especiales de aquel punto, resultará lo que hoy ocurre; que pocas personas pueden dar en Costa Rica cuenta de lo que son aquellos lugares y ninguna ó casi ninguna puede dar un dato cierto que para cualquier objeto sea necesario.

Gacetillas

Suicidio

El lunes en la mañana, un joven Carranza, hijo de don Mariano Carranza, se suicidó en Alajuela, disparándose un tiro de revólver que le causó la muerte en el acto. Parece que disgustos amorosos conlujeron al joven Carranza á tan extrema resolución.

Sucursal

El señor don Vicente Lines ha abierto una sucursal de su Librería Española en la calle 21 Norte nº 99, frente á la Capilla del Sagrario. En la Sucursal y lo mismo en la casa Central, encontrará el público las últimas novedades en librería y objetos de escritorio.

Explicación

A consecuencia de un desperfecto en la máquina donde se tira LA CORRESPONDENCIA, nuestro diario no pudo salir ayer. Reparada la falta, esperamos que no volverá á repetirse y rogamos que por ella se sirvan dispensarnos nuestros lectores.

Policia

En la Agencia 2ª de Policía de esta capital, fueron juzgadas el 7 del corriente 15 personas por faltas á la policía y otros delitos.

Entre ellas 8 pertenecen al sexo débil y 7 al fuerte.

El día 8 la misma agencia juzgó únicamente 5 personas y todas ellas del sexo masculino.

Léase

El aviso que en la sección correspondiente publicamos de don Ricardo Prada. En su establecimiento *La Pulpería del Norte*, al par que un magnífico surtido de licores del país y extranjeros, y de artículos de pulpería, se puede contar con el amable y fino trato de todos los encargados del despacho.

Tiquis Miquis

El ejército cubano se compone de 53130 insurrectos, según afirma *El Diarito* del sábado:

Y para probarlo, publica una larga lista de cabecillas y de las fuerzas que cada uno de estos manda, tomada según dice, de *El País* de Madrid.

He aquí los totales por provincias.

ORIENTE.....	HOMERES	16, 600
CAMAGUEY....	"	7, 200
LAS VILLAS....	"	14, 630
MATANZAS.....	"	3, 300

Total, según *El País*.... 41,730.

Á ese total le agrega *El Diarito* las partidas sueltas sin jurisdicción fija de Rabí, Buen, Guerra, Díaz, Alemán, Vidal y otros que estima por lo bajo en 3000 hombres.

Nosotros damos por buenos los cálculos de *El País* y hasta aceptamos el alipego de "El Diarito" pero sin embargo, no estamos conformes con que el ejército cubano se componga de 53.130 insurrectos.

Porque, fíjese bien *El Diarito*, 41,730 insurrectos de *El País* y 3000 de *El Diarito* apenas resultan 44,730 para los que sepan sumar.

Y decir verdad:

Pues bien; del mismo modo que *El Diarito* puso en pie de guerra aquellos diez mil hombres, hace qué, al concluir su artículo, el ejército cubano no sea como empezó diciendo de 53,130 insurrectos, sino de más de 70,000 hombres, calculando muy por lo bajo.

"Ya pueden juzgar los ciegos y apasionados que no quieren reconocer la importancia suma de la revolución cubana"—dice *El Diarito*.

Pues sepa el colega que precisamente por eso, por lo de la suma, es que nosotros juzgamos que la revolución no tiene 70.000 hombres.

Porque no saben sumar.

Con 70.000 hombres, bien nutrido de materiales de guerra, ya se le puede dar un susto al Lucero del Alba.

Pero con hombres que no sean cubanos.

Porque, si bien nosotros somos los primeros en reconocer que el cubano es *mu valiente*, también estamos convencidos de que es *mu degaciado*.

Y tendrán al fin y al cabo que llorar su desgracia.

Como empezó á llorar *El Diarito* del sábado.

Lloremos, pues.

Inserciones

CONJETURAS

Las guerras probables.

El *World* ha declarado que "una guerra con España sería un crimen" por parte de los Estados Unidos.— Pero al mismo tiempo, preferiría la guerra con España, á la guerra con Inglaterra. Y á los españoles nos sucede precisamente lo mismo. Preferiríamos la guerra con los Estados Unidos antes que con la Gran Bretaña.

El *World* no es tonto, aunque á ratos hace gala de poseer un meollo como el del pan de Viena, esponjado y de poco peso. Si le dieran á elegir la guerra con España ó con Nicaragua, se decidiría por la guerra con esta última. Y demostraría el *World* que no se mama el dedo en estas cuestiones.

El periódico norteamericano entiende que España es nación más débil que Inglaterra y está en lo cierto. Pero nosotros creemos que los Estados Unidos no están en condiciones de "hombrear" con España y no vamos tampoco desacertados los españoles que pensamos de esta suerte.

Porque ya que el *World* tiene el mal gusto de hacer conjeturas á propósito de guerras más ó menos probables, ¿quiere decirnos qué fundamento tendrían sus esperanzas de triunfo en el caso de una contienda con España?— Hay que ser prácticos ante todo.

Á la mayoría de los españoles, una guerra con los Estados Unidos nos llenaría de entusiasmo, porque sin que lleguemos á desearla, tenemos grandes agravios que vengar de esa nación. Al pueblo norteamericano le sucede todo lo contrario precisamente; no ha recibido de nosotros daño alguno; la declaración de una guerra con España no le movería á la pelea con el ardor que despiertan las causas justas.

Por otra parte, y dentro del orden de las conjeturas, sería ridículo suponer que la escuadra norteamericana se acercase á las aguas de la Península con objeto de bombardear nuestros puertos; su flota no aventaja en nada á nuestra escuadra de combate. La guerra, pues, tendría que ventilarse en nuestras posesiones americanas; en la Isla de Cuba, que es la más cercana de los Estados Unidos. ¿Entiende el *World* que sería empresa fácil apoderarse de la Isla?

Hoy tenemos en aquel territorio doscientos mil hombres armados. En caso de guerra con los Estados Unidos tendríamos quinientos mil, porque no habría un solo español en la Isla que dejase de empuñar las armas en defensa de su patria y de sus propios intereses. Todo esto, suponiendo que España se viese imposibilitada de enviar á Cuba un nuevo cuerpo de ejército.

Los Estados Unidos tendrían que hacer por el momento un desembarco de trescientos mil hombres. Pero ¿en qué lugar de la Isla? Para proteger ese desembarco necesitaría del apoyo de toda su escuadra. Y en este caso, los puertos de los Estados Unidos se verían expuestos al bombardeo de los buques españoles.

Los puertos de la Isla están actualmente bien defendidos con artillería moderna. Pensar en la toma de la

Habana, es desconocer en absoluto la situación de esa plaza fuerte. En ella se estrellaría, de seguro, la flota americana antes de llegar á la boca del Morro.

Pero discurriendo con todos los optimismos del *World*, vamos á suponer que los Estados Unidos Unidos pudieran hacer un desembarco respetable en cualquiera otro punto menos defendido de la Isla. ¿Qué tiempo tardarían en ser derrotadas sus fuerzas por el ejército y los voluntarios españoles, dueños y concedores del territorio, con toda clase de elementos á su favor y con todo el entusiasmo que esa guerra despertaría en nosotros?

Los Estados Unidos necesitarían todos sus barcos, que no son muchos, y todos sus soldados, cuya disciplina es muy dudosa, para sostener en Cuba una lucha con relativo decoro militar.—España no tendría probablemente otro trabajo que el de arruinar el comercio norteamericano bombardeando los puertos de los Estados Unidos y aprésando sus buques mercantes.

De los puertos españoles podrían salir constantemente expediciones contra las costas mal defendidas de los Estados Unidos, mientras el gobierno de la Unión no podría distraer sus fuerzas de la Isla de Cuba. Los españoles en Cuba combatirían en su casa; los norteamericanos tendrían que pelear con todas las desventajas en país extranjero.

No vale, pues, hacerse ilusiones, ni alardear de fuertes. Los Estados Unidos no es hoy una potencia militar. Para serlo necesita de una escuadra que no tiene y de un ejército disciplinado y armado á la moderna. Mientras no cuente con esos elementos y mientras la Isla de Cuba se halle con los medios de defensa que actualmente posee, no hay razón alguna para que pueda inspirar recelo á España.—El *World* daría una prueba de buen criterio no prefiriendo la contienda con nosotros. Entre una guerra con nuestro país y una guerra con Inglaterra el *World* debería optar por la paz con ambas naciones. Y por hacer, pacíficamente, el pago de los daños y perjuicios que nos ha ocasionado con motivo de la guerra de Cuba.

LA REPUBLICA MODELO

[Concluye.]

Si abrimos la historia, veremos de qué artes se vale para anexionarse el Estado de Tejas y de California, pisoteando derechos y pactos y enviando á Méjico la soldadesca del general Scott; conoceremos sus intrigas en Santo Domingo y otras repúblicas americanas para asegurar las ganancias de algunos negociantes; le hallaremos en el Brasil, imponiendo un tratado comercial ruinoso para el antiguo imperio, bajo la capa de protector del régimen federal, aparecerá auxiliando en Chile al tirano Balmaceda, absteniéndose de atacar á los ingleses, cuando desembarcaron en Corinto pocos meses há y dando consejos á los venezolanos, en vez de proporcionarles elementos de lucha, á pesar de haberlos excitado á la guerra con la Gran Bretaña.

En cambio, si se juega á cubierto de acometidas, no hay consideración ni derecho de gentes, ni pacto internacional que la guerra á atender justas recla-

maciones. Díjalo Italia, muchos de cuyos subditos fueron abandonados á las feroces turbas hace pocos años por las autoridades de Nueva Orleans, para que el gabinete de Washington invocara la autonomía de los Estados de la Unión y se resistiera á castigar á los culpables y á dar satisfacciones.

Desde la guerra de la independencia, los Estados Unidos no han tenido que sostener ninguna con una potencia que pudiera hacerles frente, porque los amagos al Canadá y la lucha con Méjico no exigieron sacrificios importantes en hombres y dinero: pero si tuviesen que combatir con un enemigo fuerte, veríamos si los filántropos del Senado y de la Cámara de representantes aconsejaban que se empleasen balas de algodón y no de acero; veríamos si no desplegaron tantos bríos como desplegaron los federalistas y los confederados en la guerra de secesión y si no castigaban duramente á los traidores y espías para ahorrar vidas á muchos miles de seres humanos, impidiendo que otros siguieran el ejemplo de aquellos. Apostaríamos doble contra sencillo á que en tal caso los *gingoes* de la república modelo encerrarían bajo siete llaves la caballerosidad y las virtudes cristianas y se guardarían de aconsejar que sus compatriotas tratasen al enemigo con la generosidad con que los soldados españoles tratan á los taimados separatistas de Cuba.

¡Buenos están para rasgo de filantropía los exterminadores de indios!— ¡Buenos están los negociantes yankees para tolerar que los tocasen donde les duele, es decir, en explotaciones y fábricas, y para que se aumentasen los gastos de una guerra por guardar al enemigo consideraciones y no emplear todos los medios de lucha! La caja de caudales es el santuario de los lares y penates de los norteamericanos y ella la base de sus decisiones en la vida pública, y en la privada, la norma de todos sus actos y el fin de todas sus aspiraciones.

Tal es el pueblo de la república modelo y tal el que pretende dar lecciones de hidalguía á los españoles.

[De *El Imparcial* de Madrid.]

Revistas cómicas

Sensiblería yankee.

Los Estados Unidos, según anuncian, nos mandan una *nota* (no sé si es "música"),

para recomendarnos tratar en Cuba á los filibusteros con gran dulzura.

Ese afán me parece cosa muy justa, y, apoyándolo, voto por que se cumpla.

¿Quién en Cuba sostiene sangrienta lucha? Pues unos *niños* que hacen sus travesuras.

Niño Máximo, el jefe de aquellas turbas; *niño Antonio Maceo*, que lo secunda;

niño Quintín Banderas.

que les ayuda y *niño Periquito*... ¡Cuanto criaturas!

¿Y qué hacen los pobres para la feria con que algunos desean que, al fin, sucumban?

Que destruyen, incendian, matan, torturan, y profanan los muertos con fieras burlas...

Que descarrilan trenes, que á veces usan la dinamita... ¡Nada! ¡Cuatro Diabloras!

Algunos yankees, gente sensible y culta, que lynchan á cualquiera cuando se atufan,

sin andar con procesos ni con consultas, para ver si es culpable ó está sin culpa;

que hasta en sus diversiones sólo disfrutan viendo á dos boxeadores que se desnucan,

se han conmovido ahora —¡oh, qué almas puras!— por si á los pobres *niños mambises* zurren.

¡Eso es ser bueno y dulce como el azúcar con que comerciar quieren! ¡Eso me gusta!

Cuando llegue esa nota, que ahora se anuncia, contestemos humildes con gran finura, que cuando no nos quede memoria alguna del glorioso pasado, por desventura,

nos amedrentaremos cuando nos gruñan, y á los *niños mambises* ¡no haremos pupa!

FELIPE PÉREZ Y GONZÁLEZ.

CUBA

ECOS DE LA GUERRA

—En el ingenio San José, á dos leguas de Guantánamo, hay un destacamento de 44 soldados al mando de un oficial, pertenecientes al batallón de Luchana.

El destacamento tenía la orden de proteger á los trabajadores que cortaban caña, y salían todos los días 80 soldados mandados alternativamente por el 2º teniente don Victorino Matarranz, y por un sargento.

El 12, á las siete de la mañana, salieron del ingenio los 80 soldados mandados por el sargento, para proteger á unos 50 obreros que iban á cortar caña hacia las Lajas.

Iban de avanzada siete de los soldados y un cabo; á la media hora de haber salido del fuerte, en el potrero Jagua, una partida de insurrectos compuesta de 60 hombres montados, que mandaba el cabecilla Magín Wilson, y de 50 hombres de infantería mandados por "El Tuerto de Yateras", que estaban escondidos entre los cañaverales, se arrojaron repentinamente sobre la avanzada, repartiendo machetazos é hirriéndolos á todos, menos al cabo. Acudieron los otros soldados que mandaba el sargento y pelearon con tanto valor que pusieron en fuga al enemigo, causándole varios muertos y muchos heridos.

El enemigo, como era numeroso, pudo recoger sus muertos y heridos, quedando solamente el cadáver del cabecilla "El Tuerto de Yateras." Dejó también el enemigo un rifle y varios cartuchos, caballos y unas alforjas.

La tropa tuvo 12 heridos y 2 muertos, todos de arma blanca.

El combate fué cuerpo á cuerpo y á la desesperada.

[Continuará.]

La Pulpería del Norte DE RICARDO PRADA

Gran surtido de helados y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador.

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINÁ SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4ª)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
" Priorato	" 0.55	" " seco	" 1.25
" Valdepeñas	" 0.60	" " amontillado	" 1.50
" Oporto	" 0.65	" Málaga oscuro	" 1.25
" " superior	" 0.90	" " dulce	" 1.50
" Angélica	" 0.90	" Madera	" 1.00
" Moscatel	" 0.90	" Manzaniella	" 2.00
Vinagre superior	" 0.50	Aceite de olivas	" 1.00

Cerveza Wm. J. Lemp St. Louis, E. U. á 40 Cts. botella.

Semillas frescas
de
Hortaliza
Y
Tabaco Francés
EN
"La Giralda" de Tomás SOLEY.

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL,
la más antigua y acreditada;
se vende
en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil

MUEBLES!

Siempre sepagan los mejores pre-
cios por muebles usados en casa de
B. Cherry

Acero y Granitoli

Vendo un solar esquinero situado
en la Avenida Central, frente a la be-
lla finca de don Mariano Montealegre,

ELOY TRUQUE

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer
ejemplar de LA CORRESPONDEN-
CIA y no lo devuelva al Taller
de Encuadernación del señor
Padrón, frente a la Plaza de
Armas o a nuestra casilla del
correo n.º 421, será contado
como suscriptor

**Hotel
Internacional.**

Avenida 8.
Cuartos cómodos y elegantes.
Mesa exquisita y servicio es-
merado.
Precios módicos

Telefono N.º 81

PROPIETARIO
G. GIOIANNI

**PINTOR
DE ORNAMENTACION.**

El que suscribe ofrece al público
sus servicios en lo siguiente:
Pintura de ornamentación de toda
clase.
Composición de muebles usados de
antollos como nuevos.
Barniza la y charol de toda clase de
objetos de madera.
Bóvalos con toda clase de pinturas.
Precios convencionales pero equita-
tivos
Exactitud y esmero en el trabajo.
Jesus Maria Chavez G.

DIRECCION

Hotel Hispano-Americano, fren-
te al mercado.

LA BORRASCA

En este establecimiento se ha-
llan ventan las siguientes
mercaderías:

- Garbanos frescos de sauco
- Vino de Rioja superior
- Salechichon de Vich
- Vino Jerez en cajas
- Conservas de pescados
- Fruitas conservadas

Alfargatas de varias clases,
para los ciclistas.

M. Martinez

**RAFAEL MEZA N.
DENTISTA**

Ofrece sus servicios en su casa de
habitación, calle de la Estación, núme-
ro 157.

Telefono N.º 196

Permanente

Para facilidad de nuestros fa-
vorecedores, todo lo concerniente
a LA CORRESPONDEN-
CIA, como suscripcio-
nes, avisos, inserciones, etc., será
atendida en el Taller de Encua-
dernación del señor don Antonio
Padrón, frente al Cuartel
de Artillería.

LA LIRA

IMPRESA

Se hace toda clase de trabajos
Avenida 4.ª N.º 3360

TIENDA GORGONIO
de
HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.
Para Hombres,
Un completo surtido de Ropa hecha.
Corbatas de lo más bueno y elegante,
Ropa interior.
Pañuelos, & &
Nueva remesa
de los
Famosos carretillos
que no tienen rival en el mercado

ROBLES & ROMERO
LA VILLA DE PARÍS

Acaba de recibir las últimas novedades en generos de seda y de
lana, sombreros para señoras y perfumería.
GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BOTALLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general, la mejor cali-
dad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

SE ha extraviado una serie numerada de 1 a 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS
de \$ 100 cada una, sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad
con el N.º 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.
Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.
Se dará una gratificación a la persona que las presente ó dé razón de ellas
en la oficina de este Diario.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de esta reñtado e ta le m'ento ofrece al público en general
un rebaja de precios en to a cosas d' ca ado ex'entes en di ha Zapatería.
MANUEL ESCORRIOLA.

Gran Baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda
del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán a precios muy barato la estantería, mostradores y urnas.

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a
"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS

**CLASE ELEMENTAL
AMPLIADA**

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la
de la Región, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Te-
oría de Libros e Inglés.
CONSEJERÍA con especialidad de domicilio — Bajo la Dirección de Don Bal-
de L. de Tejada, profesor Normal
Precio adelantado, módico y convencional.

IMPRESA "La Lira" — Avenida 4.ª Oeste N.º 3355

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00

Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios concencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª Apartado de correo n.º 833—Oeste n.º 42

MARZO tiene 31 días.

JUEV. 12.—San Gregorio el Grande, p., cfr. y dr.

LA CORRESPONDENCIA

EL DESPERTAR

Con el corazón henchido de entusiasmo, hemos leído los cables últimamente recibidos en Costa Rica y que en otro lugar de LA CORRESPONDENCIA hallarán nuestros lectores. A la sola noticia de una intervención extranjera en los asuntos de España, á la sola noticia de que los Estados Unidos de Norte América pensaban intervenir en la cuestión de Cuba, el pueblo español se ha levantado en masa y en Madrid, en Barcelona, en Zaragoza, en Bilbao y en otras importantes poblaciones, ha dejado oír la voz de su airada protesta contra extrañas influencias.

No creemos, no podemos creer y menos dados los antecedentes sentados por el General Grant durante la pasada insurrección cubana, que los Estados Unidos se inmiscuyan en asuntos que solo á nosotros nos atañen; no creemos que la gran República nos haga esa injuria, pero si así fuere, si lo que se susurra es cierto, España que no desea guerra pero que no la teme, sea quien fuere el contrario, se mostrará tal cual es y dejará su nombre bien colocado. Esa protesta de las más importantes capitales españolas es prueba palmaria de ello y demuestra que España despierta y no se dejará impunemente ofender por nadie. Iberia pudo dormir largo tiempo, Iberia pudo no prestar hasta ahora, gran atención á aquello que á su alrededor ocurría, pero tocada en su dignidad, tocada en su honra, despierta, aprestándose al combate. No importa quien sea el enemigo, ni en qué condiciones se hallé colocado: España sabrá defender su honor; podrá pelear en la demanda, pero caerá como caen los valientes: caudal y gloria.

Y si tales entusiasmos y tales protestas ha ocasionado el solo rumor de la intervención en nuestros asuntos de los Estados Unidos, ¿que no sucederá si tales rumores se confirmasen? Seguros de ello estamos; no habría pecho español que no desbordara en deseo de vengar á la patria ultrajada y toda nuestra sangre la consideraríamos escasa para vengar la afrenta inferida.

Aún España es la patria de Pelayo y del Cid, aun vive en nuestro corazón el recuerdo de nuestras luchas medioevales, aun los corazones españoles laten apresuradamente al recordar los nombres gloriosos de nuestros héroes, aun no ha muerto en España el honor caballeroso y todavía los españoles prefieren la muerte á la deshonra y antes que pasar por ella, todos darán gustosos cuanto son y cuanto valen, ofreciendo su vida en el altar de la patria para que su nombre querido permanezca incólume é intangible su honra que es la nuestra.

De todo corazón celebraremos que no resulten ciertas las noticias que corren, pero si se confirmaren, España derramará la sangre del último de sus hijos y gastará su último céntimo antes que consentir en que se violen nuestros derechos y se empañe el lustre de nuestro nombre.

Entre tanto, seguros estamos de que la actitud adoptada por las importantes poblaciones españolas que hemos citado, hallará acogida simpática en todos los españoles fuera de España residentes, que no podrán menos de aplaudir la hermosa línea de conducta de los hermanos que en la Madre Patria viven y con los cuales se unen de corazón en estos momentos, deseando probarles que el amor á la tierra que los vio nacer no se ha extinguido en sus corazones, como lo prueban sus actos de hoy y como lo probarán los de mañana si llegara el caso de que hubiéramos de contribuir en primera línea á la defensa del honor nacional

Las mismas de siempre

“El Diarito” de ayer viene ya rebosando alegría porque Cuba está perdida para los españoles. No tan pronto, caro colega, que otras muchas veces se ha alegrado y al final la alegría ha resultado una plancha.

Fúndase principalmente la jovialidad del colega en la renuncia del General Weyler (no weyler como escribe “El Diarito”). Ya nos extrañaba mucho que hubieran tardado tanto los laborantes en limitir al General, pero no se descuidan y á la primera ocasión zán la dimisión. Y es que á los

laborantes los dedos se les figuran huéspedes y soñando con que el General Weyler se marcha, llegan á creer que tal cosa es una realidad, lo cual sería para ellos una ventaja, por tratarse de un hombre enérgico que sin ser sanguinario ni cruel, pondrá las cosas en su punto y meterá en cintura á los libertadores de realización por quiebra que se agitan en los campos cubanos. Pierda cuidado nuestro colega; el General Weyler no se irá tan fácilmente de Cuba ¡qué más quisieran los rebeldes! Pero se dan contrarias y Martínez Campos hay, afortunadamente muy pocos en nuestro estado mayor general.

Por supuesto, el colega no pierde la costumbre de adulterar los hechos y dá por sentado que el ofrecimiento del envío de nuevos refuerzos para nuestro ejército es una prueba de que la revolución triunfa, cuando precisamente el cable dice todo lo contrario, que no son necesarios los 25,000 hombres que el gobierno ofreció al General Weyler para caso de necesidad, porque los revolucionarios están cogidos en la trampa y no hallan por donde volverse á Oriente como lo desearían.

Prueba más evidente de que las cosas no van tan mal para nosotros como quisiera “El Diarito”, es que el Gobierno ha resuelto levantar el estado de sitio en la Isla y practicar las elecciones como en tiempos normales.

Pero el colega es ciego y no ve más que lo que le conviene y para ello no le importa pasar por cima de la verdad y dar como verdaderos, hechos que él mismo, en otro lugar de ese número, califica de rumores y que más tarde, sin ninguna prueba y sin encomendarse á Dios ni al diablo, quiere que traguemos como cosa consumada.

Gacetillas

Mejoría

La niña de don Manuel Aragón que se encontraba enferma de gravedad, se halla ya fuera de peligro. Lo celebramos.

De vuelta

Ha regresado de su visita pastoral, el Sr. Obispo de Costa Rica. También han regresado de Guatemala don Saturnino Tinoco y su hijo don Rafael.

Premio

El premio mayor de la lotería del domingo, correspondió al n.º 11,546.

Falsa alarma

No ha resultado cierta la noticia de haber llegado á San José una mujer con viruela confluyente en estado de descamación.

Policía

Por la 2ª Agencia principal de policía de San José, han sido juzgadas en el pasado mes de Febrero 130 individuos.

Durante dicho tiempo, la misma Agencia ha dictado 19 actos de sobreseimiento en causas por vagancia, dos de prescripción en causas por igual delito y 16 sentencias absolutorias en causas por faltas comunes. Se han archivado además 115 expedientes por vagancia.

Sustitución

Por licencia concedida al Presidente de la Corte Suprema de Justicia, integrará durante la presente semana dicho alto Cuerpo, el Conjuez Lic. don Albino Villalobos.

Temperatura

Durante el mes pasado, la temperatura media en San José fué de 19.24, grados centígrados.

Tabaco

El Gobierno ha llevado á cabo el contrato para surtir al país de tabaco iztepeque. Para fines de Marzo tendremos nuevamente esta clase de Tabaco, tan aceptado en Costa Rica.

Por Cable

HABANA, 3.

Sustírase aquí que el Gral. Weyler telegrafió su renuncia á Cánovas del Castillo: ha sido imposible averiguar si el rumor tiene ó no fundamento. No obstante el estado perturbado de la Isla, el Gobierno ha resuelto levantar el estado de sitio para que tengan lugar las elecciones.

MASSAWAH, 3.

El General Baratieri atacó el domingo al ejército abisinio, y fué completamente derrotado, perdiendo en el combate 5,000 hombres.

ROMA, 3.

Reina gran excitación aquí debido á la derrota sufrida por las fuerzas italianas en Abisinia. Todos los príncipes han ofrecido sus servicios al Gobierno para la campaña en Abisinia.

NEW YORK, 3

El corresponsal del Herald en la Habana noticia que el señor Ramón Ugham, por muchos años Cónsul de los Estados Unidos en ese Puerto, ha renunciado. El Cónsul ni niega ni confirma el rumor.

LONDRES, 22.

El Hernalst George J. Goschen, primer Lord del Almirantazgo, ayer presentó el presupuesto de la Armada. El Gobierno ha resuelto gastar ochocientas cincuenta mil libras esterlinas para las fortificaciones de Gibraltar, y dos millones quinientas mil libras en cañones; también se gastarán 361 mil libras en la construcción de un nuevo dique en ese puerto, y catorce mil millones de libras en la construcción de nuevos navios.

MADRID, 3.

El señor Dupuy de Lome, Ministro de España en Washington, avisa que el Gobierno americano en contestación á la protesta de España respecto los discursos pronunciados en el Senado molestos para España, alega que el Senado no es cuerpo responsable.

BERLIN, 3.

Un despacho para el Lokalanzeiger anuncia que la Puerta por indicaciones de Radia, ha resuelto expulsar los misioneros americanos é ingleses.

WASHINGTON, 3.

Sir Julian Panncefole, Embajador británico aquí, ha entrado en negociaciones con el Ministro de Venezuela para el arreglo del incidente de Janio.

MADRID, 3.

El populacho en Bilbao hizo demostración hostil enfrente al Consulado americano.

NEW YORK, 3.

La revista que publica el Herald del mercado monetario, Londres cotiza la plata bruta á 30½ peniques; en esta plaza á 69 centavos.

LONDRES, 3.

Dice la "Pall Mall Gazette" que el General Baratieri se suicidó, á consecuencia de la derrota que sufrió á manos de los abisinios.

NEW YORK, 3.

El corresponsal del Herald en Roma avisa que el señor Crispi presentó su renuncia al Rey Humberto, la cual no fué aceptada.

MADRID, 3.

Se dice aquí que el General Weyler telegrafió al Gobierno que no necesita los 25 mil hombres que el Gobierno le ofreció.—En vista de la actitud del Senado americano respecto la beligerancia de Cuba, todos los españoles que servían de Cónsules de los Estados Unidos, han puesto sus renuncias.

ROMA, 3.

Por decreto real, el General Baratieri ha sido retirado del mando en Abisinia.

MADRID, 3.

El populacho de Zaragoza, Barcelona, Santiago, Málaga, Alcalá, Bilbao y Cádiz hicieron demostración contra los Estados Unidos. Varios vapores de la línea trasatlántica han sido armados como cruceros y serán despachados para Cuba el 20 del corriente.—En los círculos políticos de ésta se cree que Mr. Cleveland no aprobará la resolución del Senado americano respecto á Cuba. El Duque de Tetuán, que renunció el puesto de Ministro de Relaciones Exteriores, á consecuencia de la retirada de su amigo, el General Campos de la Jefatura Militar de Cuba, ha resuelto aceptar esa Cartera otra vez.

NEW YORK, 3.

La revista que publica el Herald del mercado monetario, Londres cotiza la plata bruta á 30½ peniques; en esta plaza á 38½ á 39½ centavos.

KIGNEST, 5.

Pasajeros que llegaron á ésta anoche á bordo del vapor Olivetti, procedente de la Habana, dicen que los insurgentes encabezados por Maceo,

ocuparon á Regla, lugar situado al frente de la Habana, al otro lado de la Bahía. Las descargas de los revolucionarios se oyen perfectamente bien en la capital. Cuando Maceo supo de la acción del Senado americano, dió orden de echar vivas por los Estados Unidos y dijo que el machete cortaría mucho más hondo, ahora que otro pueblo creía en la justicia de la causa cubana. Maceo mantiene muy estrecha disciplina: se fusila cualquier centinela que se encuentre dormido. Se dice que Weyler se convenció de la imposibilidad de sofocar la revolución, por consiguiente ha resuelto renunciar.

MADRID, 5.

Se anunciaba esta mañana que en caso de que los EE. UU. reconozcan la beligerancia de Cuba, el Gobierno español enviará una fuerte protesta á todos los Gobiernos europeos. Se abrió en San Sebastián una suscripción popular para la compra de buques de guerra: la suma levantada ascendió á ocho mil pesetas: en Toledo, Sevilla, Granada, Cádiz y Málaga hubo demostración del bando. Se ha expedido decreto corraudo las Universidades de Madrid, Barcelona y Granada. Los republicanos de Valencia preparan un gran meeting para protestar contra el reconocimiento de la beligerancia de Cuba por los americanos. En una Junta de Ministros que se verificó ayer, fué resuelto que España no necesitaba empréstito; también fué examinado vender al Gobierno dos cruceros de gran velocidad de cuatro mil toneladas de porte.

LONDRES, 6.

El Corresponsal del Times avisa que la opinión pública por todo Portugal aprueba la actitud del Gobierno Español, respecto la dificultad Cubana. El Comercio dice que la acción del Senado Americano no tiene precedente en la historia, y puede causar una disturbancia de los derechos internacionales si Europa no ayuda á España.—Según Pall Mall Gazette tratará dentro de pocos días de levantar un empréstito de muchos millones de libras esterlinas.

HABANA, 6.

El General Weyler ha expedido una circular á los Comandantes Militares ordenándoles no arrestar á ningun individuo sin tener pruebas incontestables de su culpabilidad.

HABANA, 7.

El Corresponsal del Herald en ésta avisa á su periodico que la Compañía Transatlántica de vapores está alistando ocho naves para servir como cruceros, cada una tiene una velocidad de 18 millas por hora.

HABANA, 6.

Los Representantes del Casino Español visitaron ayer al General Weyler. La diputación ofreció un apoyo personal y material.

Inserciones

Política Internacional

La noticia que ha circulado en Londres, París, Roma y Berlín acerca de haber ofrecido el Papa al Presidente Cle-

veland su arbitraje en la cuestión pendiente entre Inglaterra y Venezuela, carece en absoluto de fundamento.

León XIII es un pontífice demasiado sabio y prudente, que cuida con harto esmero de su dignidad, para ofrecer su mediación sin que se la hayan pedido, y menos aún al jefe temporal de un pueblo donde la doctrina de Monroe, en su última manifestación, excluye expresamente toda idea de arbitraje, reemplazándola por un simple acuerdo del presidente ó del Congreso.

Mientras tanto, en Caracas, un ridículo monigote, que representaba al marqués de Salisbury, fué paseado por las calles, entregado á las injurias del populacho, condenado á muerte, fusilado y sus miembros descuartizados, distribuidos á la muchedumbre, deseosa de probar por tales medios el ardor de su patriotismo. Un periódico suizo, de opiniones muy moderadas llama á aquel desahogo el carnaval de la doctrina de Monroe.

Felizmente, estas noticias, que no son ni graves ni alarmantes, coinciden con cierta prudente reacción operada en Washington contra los arrebatos del jacobinismo yankee. La Cámara de representantes es opuesta á la resolución adoptada por la comisión de Negocios extranjeros y que constituía un acto de monroismo agudo y belicoso. Se cree que aquella resolución no hallará tampoco eco en el Senado norteamericano donde, lo mismo que en todas partes, se la consideraría como un reto lanzando al mundo entero.

Siempre nos permitimos dar consejos de prudencia á nuestros hermanos de Venezuela, y el tiempo vendrá á

demostrar con cuanta razón lo hacíamos. No pueden juzar de nuestras simpatías en Caracas, y de q' nada que pueda ser alí contrario á los intereses del país, merecerá nuestro apoyo; pero hay medios de defender el decoro nacional, sin caer en exageraciones.

Sabemos que el mismo día en que el pueblo caraqueño desahogaba su mal humor contra el marqués de Salisbury, al pasar por delante de la legación de España se entregó á una manifestación de simpatía hacia nuestro país, vitoreando á nuestro ministro; el Sr. Castro. Agradecemos vivamente esas pruebas de afecto y pensamos corresponder á ellas continuando nuestros desinteresados avisos, é indicando, lo mismo á la republica de Venezuela que á los demás estados sudamericanos, la conveniencia de unirse entre si y buscar alianzas con pueblos afines de su misma raza, de igual origen, de idéntico idioma y costumbres: allí encontrarán, allí encontraremos todos, las fuerzas que necesitamos para oponernos á invasiones enteramente contrarias á los intereses superiores que deben defender.

Los Estados Unidos é Inglaterra no se declararán la guerra por la cuestión de límites de Guayana, y cuando los venezolanos se hayan persuadido del egóismo yankee, de esa política mercantil de Washington; capaz de sacrificarlo todo á la venta de la manteca de cerdo de Chicago, entonces más aún que hoy, si es posible, encontrarán en esta noble tierra de España amigos leales y cariño fraternal.

[Del Herald de Madrid]

CENTRO ESPAÑOL

Se convoca á los socios de este Centro á la Junta General extraordinaria que para tratar de varios asuntos de interés general de la Sociedad, se celebrará el domingo 15 del presente á las 12 y 30 p. m. en el local de la Sociedad.

San José, 19 de Marzo de 1896.

EL SECRETARIO
Ceferino Alvarez Iturrioz.

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
„ Priorato	„ 0.55	„ „ seco	„ 1.25
„ Valdepeñas	„ 0.60	„ „ amontillado	„ 1.50
„ Oporto	„ 0.65	„ Málaga oscuro	„ 1.25
„ „ superior	„ 0.90	„ „ dulce	„ 1.50
„ Angélica	„ 0.90	„ Madera	„ 1.00
„ Moscatel	„ 0.90	„ Manzanilla	„ 2.00
Vinagre superior	„ 0.50	Aceite de olivas	„ 1.00

Cerveza Wm. J. Lemp St. Louis, E. U. á 40 Cts. botella.

La Pulperia del Norte
DE
RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulperia de todas clases y precios que pueda desear el comprador.

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUD-ESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4^a)

Semillas frescas
de
Hortaliza
Y
Tabaco Francés
EN
La Giraldá de TOMÁS SOLER.

FABRICA

La Fábrica de jabones de **GIL**,
la más antigua y acreditada;
se vende
en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil

¡MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores pre-
cios por muebles usados en casa de
B. Cherry

¡Acera y Granvial!

Vendo un solar esquinero situado
en la Avenida Central, frente a la he-
lla finca de don Mariano Montealegre;

ELOY TRUQUE

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer
ejemplar de **LA CORRESPONDEN-
CIA** y no lo devuelva al Taller
de Encuadernación del señor
Padrón, frente a la Plaza de
Armas o a nuestra casilla del
correo n.º 421, será contado
como suscriptor

Hotel
Internacional.

Avenida 6.
Cuartos cómodos y elegan-
tes.
Mesa exquisita y servicio en
mercado.
Precios módicos

Telefono N.º 81

PROPIETARIO
G. GIULIANI.

PINTOR

DE ORNAMENTACION.

El que suscribe ofrece al público
sus servicios en lo siguiente:
Pintura de ornamentación de toda
clase.

Composición de muebles usados de
andolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de
objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pinturas.
Precios convencionales para equita-
tivos

Exactitud y esmero en el trabajo.

Jesús María Chávez G.

DIRECCION

Hote. Hispano-Americano, fren-
te al mercado.

LA BORRASCA

En este establecimiento se ha-
llan ventan las siguientes
mercaderías:

- Garbanos frescos de sauco
- Vino de Rioja superior
- Salechichon de Vich
- Vino Jerez en cajas
- Conservas de pescados
- Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases,
para los ciclistas.

M. Martínez

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de
habitación, calle de la Estación, núme-
ro 157.

Telefono N.º 196

Permanente

Para facilidad de nuestros fa-
vorecedores, toda la concerniente
a **LA CORRESPONDEN-
CIA**, como, suscripcio-
nes, avisos, inserciones, etc., será
atendida en el Taller de Encua-
dernación del señor don Antonio
Padrón, frente al Cuartel
de Artillería.

LA LIRA

IMPRESA

Se hace toda clase de trabajos
Avenida 4.ª N.º 336 0

TIENDA GORGONIO
de
HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.
Corbatas de lo más bueno y elegante.

Ropa interior.

Pañuelos, & &

Nueva remesa

de los

Famosos carretillos

que no tienen rival en el mercado

ROBLES & ROMERO
LA VILLA DE PARÍS

Acaba de recibir las últimas novedades en generos de seda y d
lana, sombreros para señoras y perfumería.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general, la mejor cali-
dad de vinos, a precios muy baratos.

☞ Cantina bien surtida ☞

CÉDULAS HIPOTECARIAS

SE ha extraviado una serie numerada de 1 a 40 de CÉDULAS HIPOTECA-
RIAS de a \$ 100 cada una, sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad
con el N.º 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por *Enrique y Ricardo Roig*.

Se dará una gratificación a la persona que las presente ó dé razón de ellas
en la oficina de este Diario.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general
gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

Gran Baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda
del que suscribe.

Aprovechen la ocasion

LUIS ARCE

También se venderán a precios muy barato la estantería, mostra-
dores y urnas.

CLASE ELEMENTAL
AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la
de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Te-
neduría de Libros é Ingles.
LECCIONES con especialidad a domicilio — Bajo la Dirección de Don Bal-
tazar L. de Tejada, profesor Normal

Precio adelantado, módico y convencional.

IMPRESA "La Lira" — Avenida 4.ª Oeste N.º 336

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

"LA MASCOTA"

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS